

Agradecimiento e ingratitud

Allah dice en el Corán: *{Así pues, recordadme que Yo os recordare, y Agradecedme y no seáis ingratos conmigo}* (2:151)

Allah -*Enaltecido sea* nos ha colmado de bendiciones unas las reconocemos otras no, pero son muy pocas las veces que le agradecemos a Allah por todo lo que nos ha dado y nos quejamos y reprochamos por lo que no tenemos, por ejemplo la vista, el oído, el habla y sobre todo el discernimiento para que así podamos diferenciar las cosas malas de las buenas y poder seguir la guía.

Dijo un sabio: *“aquella persona que le agradece a Allah como realmente se lo merece es el que Lo ha unificado es el que ha completado el Tauhid (monoteísmo) ya que cuando agradeces a Allah por lo que te ha dado estás aceptando que Él es el Sustentador el Único que puede beneficiar o perjudicar y que el poder está en Sus manos”*

Allah menciona muchas veces en el Corán que los agradecidos tendrán una enorme recompensa: *{...Allah recompensará a los agradecidos}* (3:144)

{Quien quiera la recompensa que ofrece esta vida se la daremos en parte, y quien quiera la recompensa de la Última se la daremos. Y recompensaremos a los agradecidos} (3:145)

Entre los hombres es común pedirle favores a Allah y a cambio de ellos prometemos ser agradecidos con nuestro Señor es muy común que luego de eso faltemos a nuestra promesa y seamos ingratos. Allah describe esa situación en el Corán: *{Pero cuando les llega un viento tempestuoso y las olas se alzan por todas partes y se sienten rodeados, invocan a Allah con sincero reconocimiento y sumisión: Si nos salvas de ésta, seremos de los agradecidos, pero una vez que han sido salvados por Él, cometen actos de desobediencia en la tierra sin derecho. Hombres! Toda injusticia que cometáis será en contra de vosotros mismos}* (10: 21,22)

No olvidemos que una de las causas que llevó a las comunidades antiguas a la destrucción fue la ingratitud con Allah, un claro ejemplo son los Judíos.

Allah les dio bendiciones que no había dado a ningún otro pueblo, pero la ingratitud siempre fue parte de ellos al igual que la soberbia. Por ejemplo Allah les hacía descender Maná y codornices del cielo para que se alimentaran pero cuál fue su respuesta: *{Y cuando dijisteis: ¡Musa! No soportaremos más comer un único alimento, así que pide a tu Señor que nos haga salir para nosotros algo de lo que crece en la tierra como legumbres, pepinos, ajos, lentejas y cebollas....}* (2:60)

Otro de los actos de ingratitud del pueblo de Israel fue: *{Y cuando, por vosotros hicimos que el mar se abriera en dos y os salvamos, ahogando a las gentes de Faraón ante vuestros propios ojos. Y cuando emplazamos a Musa durante cuarenta noches y durante su ausencia, tomasteis el becerro y fuisteis injustos. Luego a pesar de lo que habíais hecho, os perdonamos para que pudierais agradecer}* (2: 49-51)

Sin embargo la ignorancia y soberbia trajeron como resultado que: *{Dicen: Nuestros corazones están cerrados. Maldígalos Allah por su incredulidad! Qué poco es lo que creen}* (2:87)

Aquella persona que se olvida de Allah, de Sus signos de Su misericordia para con nosotros y sobre todo se olvida de ser agradecido, su destino no será muy diferente a los de las naciones anteriores.

{Pero quien se aparte de Mi recuerdo... es cierto que tendrá una vida mísera y el Día del Levantamiento le haremos compa- recer ciego. Dirá: Señor mío ¿Por qué me has hecho comparecer ciego si antes podía ver? Dirá: Del mismo modo que cuando te llegaron, Nuestros signos los olvidasteis, así hoy tú serás olvidado} (20: 122- 124)

El Profeta -que la paz y las bendiciones de Allah sean con él- fue la persona más agradecida y a pesar de que él no tenía necesidad de ello ya que por su condición de Profeta, Allah le había perdonado todos sus pecados hasta los que aun no cometía, él realizaba muchos actos de adoración como se tiene registrado.

“Aisha -que Allah esté complacido con ella- dijo: el Profeta solía permanecer de pie en oración por la noche, hasta que se le hinchaban los pies, le dije: ¡Mensajero de Allah! Por qué haces eso, ¿acaso Allah no te ha perdonado todas tus faltas? Dijo: ¿Cómo no he de ser un siervo agradecido? (Bujari: 449, Muslim: 2820)

Siguiendo lo que dice el hadiz aprendemos del Profeta *-que la paz y las bendiciones de Allah sean con él-* que de las formas de agradecerle a Allah es rezando de noche, Allah le aconsejó esto al Profeta en el Corán: *{¡Oh tu que te envuelves en el manto! Permanece rezando por la noche a excepción de un poco, la mitad o algo menos, o algo más. Y recita el Corán pausadamente}* (73:1-3)

Otras de las maneras de agradecer a Allah *-Enaltecido sea-* es aumentar las acciones buenas ya que es algo que a Él le agrada y de esa forma podemos buscar su complacencia, alejarnos de Su ira y diferenciarnos de los incrédulos ingratos.

Entre las acciones que podemos realizar para buscar la complacencia de Allah está: hacer reuniones o acercarse a las reuniones donde se recuerde a Allah como dijo el Profeta *-que la paz y las bendiciones de Allah sean con él-*

:

“Aquellos que se sientan con el propósito de recordar a Allah, los ángeles les rodearán, la misericordia les cubrirá, descenderá sobre sus corazones la paz y el sosiego, y Allah los mencionará entre los ángeles que se encuentren con Él” (Muslim 2700, Thirmidi: 3375)

Nosotros como musulmanes antes de quejarnos por qué nos falta algo debemos mirar la situación del que está por debajo de nosotros, antes de decir por ejemplo no tengo el trabajo que quiero, debes mirar y saber que hay musulmanes que no tienen que comer, o antes de decir que mi casa no me gusta o es pequeña o cosas así debes saber que hay musulmanes que han sido expulsados de sus casas o les han destruido sus casas en frente de sus ojos (como sucede con nuestros hermanos en Palestina), Allah nos ha agraciado con mucho más de lo que necesitamos y a pesar de esto somos ingratos con nuestro Señor al no agradecerle por todas sus bendiciones y más aun quejarnos por lo que no nos ha dado, siendo que si Allah nos priva de algo es porque nos perjudica...

Reflexionemos en este texto del Corán que nos deja mucho que pensar: *{¡Que muera el hombre! ¡Qué ingrato es!. ¿De qué cosa lo creó? De una gota de esperma lo creó y lo determinó, luego le propicio el camino, y luego le hace morir y entrar en la tumba, y después cuando quiera, lo devolverá a la vida. ¡Pero no! No ha cumplido lo que Él ordenó, que se fije el hombre en lo que come, es cierto que hacemos que caiga agua en forma de precipitaciones y seguidamente hendimos la tierra en surcos y hacemos que en ella broten granos, viñedos y hierbas comestibles, olivos y palmeras, frondosos vergeles, frutas y pastos como disfrutes para vosotros y vuestros rebaños}*

(80: 17-32)

Por último les aconsejo a ustedes y a mí mismo que no pase un día o una noche sin que le agradezcamos a Allah por todas las bendiciones que nos ha dado para así ganarnos Su complacencia y para que podamos ser de las personas que Él ama...

{Vuestro Señor os hace saber que si Le agradecéis, Él incrementará vuestro sustento}(14:7)

El Profeta -que la paz y las bendiciones de Allah sean con él- dijo: Allah dijo: “Cuando muere el hijo de un siervo, Allah pregunta a Sus ángeles: *Habéis tomado al hijo de Mi siervo? Ellos responden: Sí, y Allah pregunta: ¿Qué dijo mi siervo? Los ángeles responden: Te ha alabado y ha dicho: Ciertamente somos de Allah y a Él será el retorno, entonces Allah el Altísimo dice: Construid para mi siervo una casa en el Paraíso, y llamadla “La casa de la alabanza”*

(Thirmidi: 1021)

Por: Suleyman Zebib